

EL CORREO

EL CORREO ESPAÑOL-EL PUEBLO VASCO. DESDE 1910. www.elcorreo.com

«LE SALVAMOS PORQUE NO NOS RENDIMOS»



Un amigo del surfista rescatado en La Salvaje relata la desesperada lucha para reanimarle P9

ALTOS CARGOS COPAN LAS INVITACIONES FORALES AL PALCO VIP DE SAN MAMÉS P6

MIGUEL ÁNGEL BLANCO, LA MEMORIA DIVIDIDA

Los homenajes en recuerdo al concejal asesinado por ETA hace 19 años reabren la brecha política, con duros reproches entre PP y PNV P27 EDITORIAL P30



Mari Mar Blanco posa delante de un retrato de su hermano en el acto que el PP organizó ayer en Ermua y que tendrá continuidad hoy. :: TELEPRESS

Rivera apunta a un Gobierno de Rajoy en minoría con su abstención y la del PSOE

Iglesias avisa a Sánchez que no se puede liderar la oposición y entregar el poder al PP

Rajoy se reunió ayer con Rivera e Iglesias, sabedor de que su cita de hoy con Pedro Sánchez será la que le dé las claves sobre sus posibilidades reales de salir investido presidente. El líder de C's, su socio natural, se mostró partidario de un Gobierno en minoría, gracias a su abstención y a la del PSOE. Pablo Iglesias, por la tarde, salió de la reunión advirtiéndole a los socialistas de que si se abstienen «serían como un socio del PP». P22

Patxi López vuelve a ser la apuesta socialista para presidir el Congreso P24

El fiscal pide hasta tres años de cárcel para Mario Fernández y Mikel Cabieces

Entiende que la contratación del exdelegado del Gobierno en un bufete causó «quebranto a Kutxabank»

Los tres acusados en el 'caso Kutxabank' -el expresidente del banco, Mario Fernández, el exdelegado del Gobierno Mikel Cabieces y el abogado Rafael Alcorta- se enfrentan a penas de hasta tres años de cárcel. Para la Fiscalía, y a falta de la calificación del juez instructor, los tres cometieron un delito de administración desleal, penado con dos años; o uno continuado de apropiación indebida, que puede acarrearles hasta tres años de prisión. En su escrito, el ministerio público entiende que la contratación de Cabieces en el bufete de Alcorta se hizo «de común acuerdo» entre los acusados, guiados por el «ánimo de causar un quebranto económico a Kutxabank». MANU ALVAREZ P40

Abren una tienda de apoyo a excluidos. El local de Kooperera dará empleo a dos personas P2

La UPV congela otra vez las matrículas. Entre 850 y 1.200 euros, están entre las más baratas P14

Tragedia ferroviaria en Italia. Al menos 23 muertos al chocar dos trenes en un tramo de vía única P34

SERVICIOS

Esquelas	20
Tus Anuncios	55
El tiempo	76
Pasatiempos	77
Agenda	78
Televisión	80

España hará pagar más a las grandes empresas para bajar el déficit y la multa de la UE

P42 EDITORIAL P30

Este domingo 17, por sólo 4,95€

BENJAMIN BLACK

JOHN GRISHAM

La citación

COLECCIÓN NOVELA NEGRA

09 771577 070000
7

Los nuevos ascensores de San Pelayo a Ongarai se pusieron en marcha ayer

Estos mecanismos, que permiten el ascenso y descenso de 13 personas en cada viaje, se mantendrán abiertos de las 7.30 a las 24 horas

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ayer se pusieron en marcha, en medio de una gran expectación vecinal, los ascensores públicos que conectan San Pelayo con la plazoleta de los números 12 y 17 del barrio de Ongarai. Esta instalación proporciona una ruta cómoda para acceder desde San Pelayo a la zona deportiva de Betiondo e incluso al skate park y a la zona lúdica de los chorros de agua.

La urbanización de la zona de descarga, en la parte alta, aún está sin concluir, ya que hay que tener en cuenta que esta tarea deberá realizarse junto con la urbanización de las viviendas que se construirán en Aldapa.

Además, la construcción de estos nuevos ascensores permitirá el acceso sin barreras arquitectónicas hasta el número 11 de Ongarai. Esta novedad se introduce a través de un paso peatonal en la parte trasera de los números 6 y 8 de Aldapa, que hasta el momento se utilizaba como patio particular de estas viviendas.

La instalación de San Pelayo a Ongarai salva alrededor de 36 metros de altura, a través de tres ascensores verticales y tres pasarelas perpendiculares a estos. En cada ascenso y descenso se podrán montar trece personas. La velocidad a la que opera es de 1,75 metros por segundo, al igual que en el equipamiento



La inauguración del ascensor causó una gran expectación. :: A. LASUEN

«El principal objetivo es facilitar el acceso a los barrios a personas de movilidad reducida»

de Zerukoa que se inauguró la semana pasada.

Para la seguridad de toda la ciudadanía, la cabina del ascensor es panorámica, y cuenta además con cámaras de videovigilancia tanto dentro como fuera de ella. Con todas estas medidas se quiere garan-

tizar el bienestar y la seguridad de todas las personas usuarias del ascensor. Además, en un comienzo del análisis del proyecto también se tuvieron en cuenta las posibles inseguridades que se podían generar, por lo que el abordaje del ascensor en San Pelayo se realiza en plena acera y no en un túnel, como se barajaba en un principio.

Los responsables municipales apuntan a que con este proyecto se favorece y facilita la movilidad a 961 habitantes de Ongarai, 289 de Aldapa y todas las personas usuarias de los centros educativos, instalaciones deportivas, chorros de agua, skate park y demás instalaciones públicas del barrio. El servicio estará disponible todos los días desde las 7.30 de la mañana hasta las 24 horas de la noche.

El alcalde Carlos Totorika, acompañado por los ediles de la corporación, hizo ayer el viaje inaugural del ascensor, que no careció de anécdota, ya que en un comienzo los técnicos habían regulado un peso mucho menor que los 1.000 kilos previstos por lo que el ascensor no quiso subir. Tras bajar a varios pasajeros el mecanismo continuó sus viajes posteriores sin ningún contratiempo y en estos momentos ya se ha regulado para ascender con trece pasajeros.

El alcalde quiso destacar «que el objetivo de estos ascensores es facilitar especialmente a las personas con movilidad reducida el acceso a los barrios». No obstante también recalzó que «quien esté en forma continúe utilizando otros medios porque hay que fomentar la salud». El pasado martes se inauguró también el ascensor de Zerukoa que se mantendrá abierto hasta las 23.30 horas y cuenta con la misma velocidad de ascenso y descenso.

La creación de todos estos los ascensores han tenido un coste de 1,2 millones de euros.

EN BREVE

Ermua recordará hoy a Miguel Ángel Blanco

ACTO CONMEMORATIVO

El Ayuntamiento de Ermua celebrará hoy un acto en memoria de las víctimas del terrorismo en Ermua, en concreto, de Miguel Ángel Blanco Garrido y Sotero Mazo Figueras. El homenaje comenzará a las 12 horas, junto al monolito a las víctimas con representantes de diferentes partidos e instituciones, y allí se descubrirá una placa.



Momento de la firma. :: A. L.

Firma del convenio para extender la fibra

ENTRE ERMUA Y MALLABIA

Ayer se firmó el acuerdo del Ayuntamiento de Ermua con el de Mallabia para la instalación de la fibra óptica en la localidad mallabitarra. Carlos Totorika destacó la colaboración entre los dos consistorios «ya que logramos que dos ayuntamientos compartan tecnología que servirá a la población mallabitarra en general, a sus estudiantes, empresarios y emprendedores». El alcalde de Mallabia, Igor Agirre, aclaró que «esta es una demanda creciente de la población de Mallabia» y agradeció a Ermua aportar «la posibilidad de contar con una mejor conectividad en nuestro pueblo».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 7.45
PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.
EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.
TRENES
BILBAO-EIBAR
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).
EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Calbetón, 19).



Mari Mar Blanco, acompañada por dirigentes vascos y nacionales del PP, en el homenaje. :: BORJA AGUDO

Las nuevas críticas del PP al PNV ahondan la división política en el homenaje a Blanco

El ministro Alonso acusa a los jeltzales, en una de las dos ceremonias que acoge Ermua, de «blanquear» a EH Bildu, su «socio preferente»

:: ALBA CÁRCAMO

ERMUA. Los homenajes a Miguel Ángel Blanco están sirviendo de termómetro para conocer la salud del 'espíritu de Ermua', movilización sin precedentes en las calles para exigir a la banda terrorista que liberara al joven concejal del PP asesinado hace diecinueve años. Casi dos décadas después de aquel crimen y transcurrido apenas un lustro desde que ETA anunciara el «cese definitivo» de su

actividad, esa unión entre diferentes parece un espejismo del pasado. En su localidad, ayer fue el PP vasco el que recordó la figura del edil. Hoy lo hará el Ayuntamiento en un homenaje al que se sumarán representantes del Gobierno vasco y de diferentes fuerzas políticas.

En la ceremonia de ayer, el abismo político entre las diferentes sensibilidades por la construcción de la memoria no pasó desapercibido. El presidente del Partido Popular en Euskadi, Alfonso Alonso, volvió a hacer una «apelación muy directa y profundamente crítica» al Gobierno vasco y a los jeltzales para abandonar su «posición neutral» y «trabajar» en la construcción de una «memoria» alejada de la «justificación de la propia existencia de ETA y de su actividad criminal». El ministro de Sanidad en funciones acusó al Ejecutivo autónomo y a la formación que dirige Andoni Ortuzar de «blanquear» el pasado de EH Bildu, «a quien quieren te-

ner de socio preferente» para «acuerdos» y «decisiones» en el Gobierno autónomo.

El jefe de los populares vascos insistió en que «algunos quieren pasar página, pero otros quieren emborronar las páginas de nuestra historia y falsear todo lo que ocurrió durante tantos años en nuestra tierra». Frente a eso, aseguró que su partido va a «defender a las víctimas». La «construcción de la convivencia», en su opinión, debe hacerse «desde el ejemplo de la dignidad, del coraje, de la valentía democrática de las víctimas del terrorismo» erigiendo como «símbolo» a Miguel Ángel Blanco.

«Equidistancia»

La hermana del concejal, Mari Mar Blanco, alabó que hace casi dos décadas «la inmensa mayoría de la sociedad vasca se dio cuenta de que las víctimas del terrorismo eran todas inocentes». A su juicio, «hace 19 años comenzaba el fin de ETA, esa unidad política y social para terminar» con la banda terrorista. Sin embargo, aprovechó para afejar que «los que me decían que mi hermano era un símbolo de unidad, libertad y dignidad», ahora «se están alineando con aquellos que, cuando mi hermano fue secuestrado y recibió esos dos tiros en la nuca, para ellos era un día feliz, un día normal, en la playa de Zarautz, como Otegi».

Reprochó, además, que desde el Ejecutivo autónomo se trabaje por «la equidistancia y la ambigüedad». También censuró que Podemos defina como «hombre de paz» a Otegi. La historia, consideró Blanco, «tiene que estar escrita con víctimas y verdugos, con vencedores y vencidos». Por ello, lanzó un mensaje tanto al partido de Pablo Iglesias como al PNV, que «hablan de un conflicto y bandos enfrentados», y les advirtió que «no hay teoría que pueda soportar esa terrible mentira que nos quieren imponer».

EN BREVE

Maroto afirma que no se postula para candidato

AUTONÓMICAS VASCAS

El vicesecretario de Acción Sectorial del PP, Javier Maroto, afirmó ayer que él nunca ha «levantado la mano» para proponerse para un cargo político, sugiriendo así que tampoco lo hará cuando se discuta quién será el candidato popular a lehendakari en las próximas elecciones vascas. «Nadie va a levantar la mano y decir 'yo quiero'. Eso no es propio del PP vasco, ni del PP. Las cosas se tienen que decidir en equipo», señaló en una entrevista concedida a RNE. La última palabra, según manifestó, la tendrá el PP vasco con el consenso de la dirección nacional del partido y se tratará de elegir al «mejor candidato y al mejor grupo de trabajo».

Pujol dice que se siente culpable por «desidia»

ROMPE SU SILENCIO

El expresidente catalán Jordi Pujol confesó ayer en su nuevo blog en internet que se siente culpable, aunque no por «codicia», sino por «miedo, desidia, ligereza y debilidad», al tiempo que admitió que se esfuerza para «resistir la ofensiva de desprestigio». Investigado por presunta evasión fiscal, Pujol rompe un largo silencio con una publicación en la página web de la Associació Serviol, creada por él mismo en 2015. En el artículo, hecho público ayer pero fechado el 5 de octubre de 2015, el fundador de CDC remarca que su caso se podrá «dilucidar del todo en su momento» y que es algo que no le agustia.

Desde 1939

Centro de Estudios

almi

CENTRO CONCERTADO

www.centrodeestudiosalmi.com
Avda. Lehendakari Aguirre, 29 1º.
Bilbao Deusto
Tfnos. 944232089 · 944103837

**CENTRO COMPROMETIDO
CON LA FORMACIÓN DUAL**

¡¡ INFORMATE YA !!

CICLO FORMATIVO DE GRADO SUPERIOR

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS
ADMINISTRACIÓN DE SISTEMAS INFORMÁTICOS EN RED ULTIMAS PLAZAS
DESARROLLO DE APLICACIONES MULTIPLATAFORMA

CICLO FORMATIVO DE GRADO MEDIO

SISTEMAS MICROINFORMÁTICOS Y REDES
GESTIÓN ADMINISTRATIVA ULTIMAS PLAZAS
CUIDADOS AUXILIARES DE ENFERMERÍA

FORMACIÓN PROFESIONAL BÁSICA

SERVICIOS ADMINISTRATIVOS
Si tienes entre 15 y 17 años, y no tienes la E.S.O.,

PROXIMOS CURSOS EN SEPTIEMBRE DE HOBETUZ Y LANBIDE

¡¡ GRATUITOS !!

DIEZ
MENSUALIDADES
DE 75€

Le Vert afirma en la Asamblea Nacional gala que «ETA busca negociar su rendición total»

Magistrados y policías franceses han expuesto su experiencia con el terrorismo etarra a la comisión parlamentaria de investigación sobre los atentados yihadistas

:: FERNANDO ITURRIBARRÍA

PARÍS. «ETA busca hoy negociar su rendición total». La afirmación es de Laurence Le Vert, la jueza anti-terrorista francesa que acaba de jubilarse tras dedicar gran parte de los 26 últimos años de su carrera a instruir los sumarios vascos en París. La magistrada expuso su experiencia profesional en una audiencia a puerta cerrada celebrada el pasado 30 de marzo ante la comisión parlamentaria de investigación sobre los atentados yihadistas del año pasado en Francia, que ayer publicó el informe íntegro de sus trabajos con más de 1.400 páginas.

El acta de la comparecencia, recogida en los anexos dados a conocer por la Asamblea Nacional (Cámara de los Diputados), plasma las reflexiones de Le Vert sobre la eficacia de la colaboración con España en el final del terrorismo practicado por ETA. Desde su acreditado punto de vista, esta organización «ha sido desmantelada gracias a los frecuentes accidentes de circulación en los que estaban implicados terroristas vascos clandestinos en Francia en co-



La jueza Le Vert, escoltada por gendarmes en Bayona. :: REUTERS

ches robados y, sobre todo, gracias a operaciones conducidas sobre la base de informaciones suministradas por los servicios españoles».

«Estos últimos, a partir del asesinato de dos guardias civiles en Capbreton en 2007, han tenido la posibilidad de trabajar armados en Francia», añadió en alusión a las muertes a tiros de los agentes Raúl Centeno y Fernando Traperero cuando participaban sin armas en una operación de detección de etarras en esa localidad de Las Landas con los servicios secretos franceses. «Eso contribuyó a desarrollar fuertemente la cooperación franco-española en materia de información», apostilló.

La jueza, que hasta su jubilación

el 30 de junio era la jefa de los juzgados antiterroristas de París con jurisdicción en toda Francia, explicó a los diputados el modelo de colaboración bilateral con España. «Con el fin de que el procedimiento sea válido, los servicios franceses establecían un informe destinado a la policía judicial, en este caso la subdirección antiterrorista (SDAT), indicando que las informaciones ponían de manifiesto la presencia de tal y cual individuo en un albergue rural o un chalet», expuso.

«Estos elementos no eran pruebas, pero bastaban para que la fiscalía abriera unas diligencias previas que se transformaban muy a menudo en investigación por delito fla-

grante, ya que las informaciones eran exactas», añadió. «Se podía acto seguido abrir el sumario y el procedimiento era totalmente regular. Servicios españoles y franceses suministraban por tanto informaciones y el proceso funcionaba perfectamente», valoró.

Ante la comisión parlamentaria también comparecieron a puerta cerrada, el 9 de marzo, los presidentes de la sala 16 del Tribunal Correccional de París, especializada en juzgar los casos de terrorismo, que establecieron las diferencias percibidas entre etarras y yihadistas. «Los vascos regularmente se niegan a expresarse, no se defienden y no recurren puesto que no reconocen nuestra jurisdicción y se consideran como presos políticos», dijo el juez Denis Couhé. «No encontramos esta argumentación en los terroristas islamistas (...) que son muy parlanchines», apuntó. «Contestan, discuten, argumentan, racionalizan enormemente. Sus audiencias son muy pesadas», constató.

Su colega Laurent Raviot coincidió en que «a diferencia de los vascos, que reivindican su pertenencia a una organización que por otro lado no consideran terrorista, los acusados sospechosos de participación y organización terrorista islamista no reconocen, incluso contestan, el mero hecho de haber querido integrar una organización terrorista».

En la audiencia el 4 de abril a Isabelle Gorce, directora de la administración penitenciaria, el diputado Olivier Falorni expuso que, en una visita a la cárcel de Saint-Martin de Ré, había descubierto módulos prefabricados denominados 'casinos' pues originalmente eran salas donde se jugaba a las cartas. «Uno ha sido tomado por los vascos, otro por

LAS CLAVES

La derrota de ETA

La jueza pone en valor que los agentes españoles en Francia pudieron ir armados a partir del doble asesinato de Capbreton

Dos colegas de Le Vert destacan el diferente comportamiento en los tribunales de los etarras y los yihadistas

los haitianos y un tercero, cuyas ventanas están condenadas, es de hecho una mezquita clandestina sala-fista», afirmó.

Traslado de policías

La directora de prisiones reconoció que esos 'casinos' existen desde hace años y siempre han sido lugares de agrupamiento de los reclusos por afinidades. «Con sinceridad, no puedo precisar hoy si los casinos han sido destruidos o no, pero puedo decirle que esta destrucción ha sido programada y presupuestada», respondió. En Ré hay en la actualidad cinco presos de ETA según el último estadillo de Etixerat.

Por su parte, el comisario Philippe Chadrys, jefe de la SDAT, confirmó que los efectivos policiales de la unidad anti-ETA han sido destinados a reforzar el combate contra el islamismo violento. «Habida cuenta del debilitamiento de las organizaciones separatistas vascas y corsas, nos hemos reorganizado para adoptar una configuración que nos permita luchar contra el terrorismo de inspiración yihadista», dijo en su audiencia el 9 de marzo. El 1 de enero de 2015 la SDAT tenía 97 agentes que serán más de 220 a finales de año.

Blanco acusa al PNV de «cruzar de acera» para alejarse de las víctimas y defender a los presos

La hermana de Miguel Ángel Blanco critica la «equidistancia y ambigüedad» de los jeltzales, una denuncia a la que se une el PP vasco

:: MIGUEL VILLAMERIEL

SAN SEBASTIÁN. El homenaje que el PP vasco celebró ayer en Ermua para recordar a Miguel Ángel Blanco en el decimonoveno aniversario de su asesinato se convirtió en una enmienda a la totalidad a las políticas de memoria que ha desarrollado el Gobierno Vasco en esta legislatura. Tanto la hermana del concejal de Ermua secuestrado y asesinado por ETA, Mari Mar Blanco, como el presiden-

te del PP vasco y ministro de Sanidad en funciones, Alfonso Alonso, cargaron contra la actitud del PNV tras el cese definitivo de la violencia de ETA y le acusaron de «equidistancia» y de «querer blanquear el pasado» de la izquierda abertzale.

Mari Mar Blanco, que es presidenta de la Fundación Víctimas del Terrorismo, aseguró que le «duele muchísimo» y le parece «increíble» que «el PNV prime los derechos de los presos por encima de los derechos de las víctimas». No obstante, recaló que, «por mucho que alcen la voz quienes aplaudían el asesinato de mi hermano y quienes hace 19 años estaban a nuestro lado y ahora se han cruzado de acera (en referencia al partido jeltzale), seguiremos trabajando para que la memoria, la digni-



Mari Mar Blanco y Alfonso Alonso se saludan ante la foto de Miguel Ángel Blanco en Ermua. :: TELEPRESS

dad y la justicia sean una realidad».

Blanco afirmó que no descansará «ni un sólo minuto» para lograr que su hermano aparezca en los libros de historia como una víctima del terrorismo porque «muchísimos jóvenes vascos hoy no saben quién fue ni lo que le hicieron». «Hemos conseguido derrotar a ETA, el Estado de Derecho y las víctimas hemos ganado

esa batalla, pero nos sigue costando ganar la batalla de la memoria. La historia tiene que estar escrita con víctimas y verdugos, con vencedores y vencidos», añadió.

Alfonso Alonso, por su parte, censuró la «equidistancia» del PNV y del Gobierno Vasco, a los que emplazó a construir una «memoria real» sobre cómo la sociedad «reaccionó» contra

el terrorismo y «logró derrotarlo» en torno al «símbolo» del «joven valiente» que fue Miguel Ángel Blanco.

Al homenaje de ayer, que estaba organizado por el PP vasco, no acudió ningún representante del PNV ni del Gobierno Vasco, que sí tienen previsto asistir hoy al acto de recuerdo a Blanco que organiza cada año el Ayuntamiento de Ermua.

INFORME FRANQUISMO

● **El estudio.** Pretende recopilar datos sobre vulneraciones de derechos humanos durante la Guerra Civil y los años posteriores de dictadura, siempre desde la perspectiva del esclarecimiento del pasado como pilar para contribuir a la construcción de la convivencia presente y futura.

● **Vulneraciones.** Es un trabajo complejo porque abarca un periodo amplio y lejano en un contexto de dictadura. Los expertos e historiadores pondrán especial atención en las desapariciones forzadas, ejecuciones, detenciones arbitrarias, trabajos forzados y exilio.

● **Investigadores.** Un comité académico dirigirá el estudio y estará formado por los especialistas en derecho penal Enara Garro y Jon Mirena Landa, la historiadora y arqueóloga especializada en fosas comunes de la Sociedad Aranzadi Lourdes Herrasti, y el profesor e historiador Iosu Txueka. Además, contará con la ayuda de un equipo investigador de tres personas que hará el trabajo de campo.

● **Los impulsores.** Se trata de una iniciativa promovida por la Secretaría de Paz y Convivencia, el Instituto Gogora, la UPV/EHU y la Sociedad Aranzadi.

y exilio. Esto no significa que no se vayan a estudiar y documentar otras situaciones de vulneración de derechos. En otros casos, como las torturas, su estudio ya está contemplado en otros proyectos de investigación específicos también impulsados por la Secretaría de Paz y Convivencia del Gobierno vasco y, por tanto, carecería de sentido duplicar el esfuerzo.

La labor de desenterrar esas situaciones correrá a cargo de un comité académico formado por el profesor Jon Mirena Landa y la profesora Enara Garro —ambos especialistas en derecho penal—, el profesor de la UPV e historiador Iosu Txueka, y la historiadora y arqueóloga de la Sociedad Aranzadi especializada en fosas comunes Lourdes Herrasti. Estos cuatro expertos contarán además con la colaboración de tres investigadores que realizarán el trabajo de campo.

Los investigadores y expertos no partirán de cero, ya que cuentan con los ficheros de las entidades que intervienen en la iniciativa y que les surtirán de una ingente cantidad de documentación de experiencias traumáticas que sirven para hacer memoria colectiva. Una parte de esos documentos —la referida exclusivamente al periodo comprendido entre el estallido de la guerra y el fin de la misma un año después— está recogida en el volumen *Senders de la memoria*, publicado el año pasado por la Secretaría de Paz y Convivencia del Gobierno vasco.

El presupuesto de la investigación hasta final de este año es de 40.000 euros que aportarán, a partes iguales, la Secretaría de Paz y Gogora. El trabajo podría tener continuidad el próximo año si el Gobierno de turno apuesta por ello. ●

Alfonso Alonso acusa al PNV de querer “blanquear” a EH Bildu

Blanco cree que “se está alineando” con quienes “aplaudían” el asesinato de su hermano

Txus Díez

GASTEIZ — Ayer, diecinueve años después de que ETA asesinara a Miguel Ángel Blanco en un paraje de Lasarte, el Partido Popular le rindió un homenaje en su localidad natal de Ermua, un tributo en el que, al igual que ocurrió un día antes en Gasteiz, los dirigentes conservadores cargaron contra la política de memoria y reparación del Gobierno vasco y del PNV, formación a la que acusan de querer “blanquear” a la izquierda abertzale.

El propio presidente del PP vasco, Alfonso Alonso, fue quien acusó al Ejecutivo de Iñigo Urkullu de promover “una equidistancia que justifique la propia existencia de ETA y su actividad criminal, con la búsqueda de un argumento que pueda blanquear a quienes quieren tener como socio preferente para tantos acuerdos y tantas decisiones en el Gobierno vasco y en otras instituciones”, señaló Alonso en referencia a EH Bildu. A juicio de los *populares*, los nacionalistas quieren relegar al olvido el llamado *espíritu de Ermua*, sobre el que según el ministro de Sanidad en funciones hay que “construir la convivencia”. Alonso apelaba, así, a recuperar “la dignidad, el coraje, la valentía democrática de las víctimas del terrorismo, en el ejemplo y el símbolo que para todos representa Miguel Ángel Blanco”.

Por contra, defienden los *populares*, “algunos quieren pasar página”



Mari Mar Blanco en su intervención de ayer en Ermua. Foto: Efe

y “otros quieren emborronar las páginas de nuestra historia y falsear todo lo que ocurrió durante tantos años en nuestra tierra”, informa *Europa Press*. El PP mantiene la tesis de que las actuaciones institucionales para reconocer, por ejemplo, a las víctimas de abusos policiales, suponen “una posición

“Algunos quieren pasar página y otros quieren emborronar las páginas de nuestra historia”

ALFONSO ALONSO
Presidente del PP de la CAV

neutral”, y en ese sentido abogó por “explicar a las nuevas generaciones de qué tipo de agresión fue objeto la sociedad vasca durante tanto tiempo por quienes querían imponer un modelo totalitario”.

Según Alonso, el Gobierno vasco y el PNV persiguen “construir un contexto en el que la violencia encuentra justificación, en el que se nos cuenta que hay un conflicto donde se expresan distintas violencias, ese contexto que genera un marco de justificación para blanquear la posición de quienes siempre aplaudieron los crímenes, colaboraron con ellos y todavía hoy se niegan a condenar los asesinatos de ETA y el propio asesinato de Miguel Ángel Blanco; se está abriendo la puerta a que exista un contexto de justificación de la violencia en el futuro”.

También intervino ayer en la localidad vizcaína la hermana de Blanco, Mari Mar. La recién elegida diputada por el PP en las elecciones del 26 de junio lamentó que algunos de los que manifestaron que Miguel Ángel Blanco “era un símbolo de unidad, de libertad y de dignidad” ahora se están “alineando con aquellos que, cuando mi hermano fue secuestrado y recibió esos dos tiros en la nuca, para ellos era un día feliz, un día normal, en la playa de Zarautz”, como Arnaldo Otegi u “otros muchos más”. Blanco censuró que “aquellos que aplaudían el asesinato de mi hermano” sean considerados por agentes políticos y sociales como Podemos “hombres de paz”. ●

El fiscal mantiene su petición de 20 meses de cárcel para ‘Strawberry’

El cantante de Def con Dos alega que conoce a gente que “ha sufrido el terrorismo en primera persona”

GASTEIZ — César Augusto Montaña Lehmann, conocido como César Strawberry, cantante del grupo de rap metal Def con Dos, aseguró ayer durante el juicio en el que se le acusa de difundir en la red social Twitter seis comentarios en los que decía “añorar a los Grapo” o defender el secuestro de José Ortega Lara, que “nunca” ha apoyado “ningún tipo de actitud terrorista que implique dolor a las personas”, ya que tie-

ne “gran relación” con gente que “ha sufrido el azote del terrorismo en primera persona”.

A pesar de estas argumentaciones, el fiscal de la Audiencia Nacional Carlos Bautista elevó a definitiva su petición de un año y ocho meses de cárcel para el artista, por un delito continuado de enaltecimiento del terrorismo y humillación a las víctimas en Twitter, al considerar que su faceta musical y artística “no le hace inmune al derecho penal” que afecta a los demás ciudadanos.

Los testigos, entre los que se encontraban el actor Jimmy Barnatán, el guionista del programa *El Hormiguero* Antonio González

Tejerina Toño y un miembro del grupo musical ska The Refrescos, relataron asimismo ante la Sala que el acusado siempre ha defendido a las víctimas del terrorismo.

Un ejemplo de ello fue el que relató el músico de The Refrescos, cuando conocieron por la radio un atentado de ETA contra un coche de la Guardia Civil y Strawberry tachó de “hijos de puta” a los terroristas que lo cometieron.

Tras la celebración de las fases testifical y pericial de la vista, el representante del Ministerio Público mantuvo ante el juez las penas solicitadas pero modificó parte de sus conclusiones para únicamente corregir una cuestión



“Nunca he apoyado ningún tipo de actitud terrorista que implique dolor a las personas”

CÉSAR STRAWBERRY
Cantante de Def con Dos

de “carácter técnico”. Bautista solicitó que el tiempo de inhabilitación para el cantante de Def con Dos se eleve de los ocho años que se pedían en el escrito provisional, a dieciséis. — E.P. / Foto: Efe

El PNV se aferra al PSE-EE para su norma de víctimas policiales

Iturrate y Elola ultiman el texto definitivo de una ley avalada por Urkullu y que el PP recurrirá

JOSEAN IZARRA VITORIA

El PNV y el PSE-EE presentarán mañana jueves en la ponencia parlamentaria que analiza el proyecto de ley auspiciado por el Gobierno vasco sobre la reparación de víctimas de vulneraciones de derechos humanos causadas por actuaciones de represión ilícita un texto ya consensuado que pudiera convertirse en Ley con el apoyo de EH Bildu mientras que tanto el Partido Popular como Unión Progreso y Libertad (UPyD) votarán en contra. Las delegaciones negociadoras encabezadas por Iñigo Iturrate (PNV) y por el parlamentario socialista Patxi Elola pasarán a limpio el acuerdo suscrito por el que el nuevo texto incluye un importante número de enmiendas propuestas por los socialistas para reforzar lo que consideran una mayor «seguridad jurídica» frente al discurso de descarga que Urkullu utilizó el pasado viernes para avalar personalmente una Ley que completa el desarrollo normativo del plan de Paz y Convivencia que el Gobierno vasco puso en marcha en solitario en noviembre de 2013.

PNV y PSE-EE tienen encarrilado el acuerdo para que el lehendakari Iñigo Urkullu también presente como uno de los logros normativos en esta legislatura la aprobación de la Ley que facilitará a unas 400 presuntas víctimas de la violencia policial activar procedimientos de reconocimiento ante una comisión creada 'ad hoc' aunque sus casos hayan sido desestimados por la jurisdicción ordinaria. El objetivo de los representantes de ambos grupos parlamentarios es el de tener ya cerrado un texto previo a la primera reunión de una Ponencia parlamentaria en la que en un tiempo récord facilitará la versión definitiva de la Ley que será aprobada en el último pleno de la actual legislatura que se celebrará el próximo jueves 28 de julio.

Los socialistas esperan a que parlamentario nacionalista y miembro de la Mesa Iñigo Iturrate pase a limpio los compromisos adquiridos en la reunión mantenida el pasado lunes 11 de julio para retocar el proyecto de ley dotándole de «mayor seguridad jurídica», un argumento reiterado por los socialistas tanto en la veintena de enmiendas registradas al proyecto de ley del Gobierno vasco como en la intervención parlamentaria con la que el representante socialista Patxi Elola defendió el voto contrario de su grupo a las enmiendas a la totalidad que presentaron PP y UPyD.

Los socialistas han presionado para que conceptos como el de «represión ilícita» que aparece en va-



El presidente del PP vasco Alfonso Alonso y Mari Mar Blanco depositan un ramo de flores en Ermua. EFE/IÑAKI ANDRÉS

EL PP CONFRONTA CON EL PNV POR LA MEMORIA TRAS ETA

El PP vasco ha marcado una llamativa línea con el PNV sobre cómo abordar la construcción de la «memoria» tras cuarenta años de terrorismo de ETA. El presidente del PP vasco Alfonso Alonso, la diputada en el Congreso Mari Mar Blanco —hermana del concejal Miguel Ángel Blanco—, el presidente en Bizkaia Antón Damborenea y hasta el de Nuevas

generaciones Nacho Toca coincidieron ayer en sus críticas a los nacionalistas durante el acto de recuerdo al concejal asesinado por ETA en 1997. «Estamos obligados a construir una memoria activa para el futuro y real porque el futuro de la convivencia depende del relato que escribamos», señaló ayer Alfonso Alonso en una secuencia de intervenciones en las que tras poner el valor del compromiso político del edil del PP secuestrado y asesinado por ETA se cuestionó el papel jugado tanto por el PNV como por los gobiernos dirigidos por

los lehendakaris nacionalistas. La hermana de Miguel Ángel Blanco incorporó a su denuncia una mayor carga de emotividad al recordar el compromiso del lehendakari José Antonio Ardanza «cuando decía que lo pagarían no sólo los asesinos, sino los cómplices». La también presidenta de la Fundación de Víctimas del Terrorismo apeló a sus compañeros de partido a dar «otra batalla» tras haber logrado la derrota de ETA. «Nos queda la batalla de la memoria, del relato, de la verdad de lo que hemos sufrido y padecido», dijo.

apoyo antes del pleno del 28 de julio en el que se votará esta Ley. Una norma que será recurrida por el Gobierno central como ya ha advertido en dos escritos el Ministerio del Interior pese a que Urkullu defendió su legalidad «ni incurre en inconstitucionalidad, ni invade competencias del Estado, ni sustituye a la jurisdicción penal».

Twitter: @josean_izarra

Martínez será el 'número dos' de Podemos en el Parlamento

SERGIO R. VIÑAS BILBAO

La dirección de Podemos Euskadi quiere que Lander Martínez sea su hombre fuerte en el Parlamento Vasco tras las elecciones autonómicas de octubre. El secretario de Organización y número tres de la formación de los círculos en el País Vasco no será el cabeza de lista, ya que esa posición le corresponderá a un independiente, pero sí la persona que tome las riendas del partido en la Cámara vasca. Esa es al menos la voluntad de la dirección vasca, ya que serán los inscritos en Podemos quienes decidan a final de este mes el nombre de las personas que compondrán las listas al Parlamento Vasco.

«Si la número uno [de la candidatura y del grupo parlamentario] es una independiente, el número dos tiene que ser del partido», explicó ayer Martínez en declaraciones a Efe, desvelando su presencia en un lugar destacado de la lista oficialista que concurrirá a las primarias de Podemos Euskadi. Es hasta ahora el único nombre que ha trascendido de una plancha envuelta en el más absoluto de los secretismos.

Especialmente oculta permanece la identidad de la candidata a lehendakari. Fuentes de la dirección apuntan a que tienen «muy encaminadas» las conversaciones con una mujer independiente, de prestigio y euskaldun para que asuma esa responsabilidad. Su nombre apenas lo conocen un reducido número de dirigentes. No quieren que vuelva a suceder lo mismo que con Garbiñe Biurrun y están tomando las convenientes precauciones para evitarlo.

Integrarán también las listas personas que accedieron al Consejo Ciudadano Autonómico en la candidatura Aurrera Begira, la que encabezaba Nagua Alba. Aunque no ha salido a la luz ningún nombre, salvo el de Martínez, consejeros como Jorge Hinojal, Eva Abuin, Vanesa Baños, Cristina Macazaga o Sergio Campo podrían ser algunos de los miembros de la candidatura oficialista. Algunos de ellos son quienes más poder y responsabilidades atesoran en Podemos Euskadi por detrás del triunvirato que forman Nagua Alba, Eduardo Maura —que en ningún caso integrarán las listas— y Lander Martínez.

En todo caso, esta lista deberá someterse a unas primarias —que se celebrarán entre el 29 y el 31 de julio—, ya que habrá al menos otra candidatura impulsada por los sectores críticos.

PAÍS VASCO

El PP censura la «equidistancia» del PNV hacia las víctimas

► Homenaje en Ermua a Miguel Ángel Blanco al cumplirse 19 años de su asesinato por ETA

PABLO PAZOS
ERMUA

La localidad vizcaína de Ermua, donde Miguel Ángel Blanco ejerció como concejal del PP hasta que fue secuestrado y asesinado por ETA hace 19 años, acogió ayer a mediodía el homenaje anual de sus compañeros de partido con un acto ante el monumento dedicado a las víctimas del terrorismo. Además del grueso del PP vasco, acudieron el delegado del Gobierno, Carlos Urquijo, y la presidenta de Nuevas Generaciones, Beatriz Jurado. Tras la ofrenda floral y el minuto de silencio, los discursos, con recuerdo al «símbolo» que fue y es Blanco, a pesar de que el PP percibe, «con honda preocupación», que miles de jóvenes desconocen su «ejemplo de dignidad, coraje y valentía democrática», en palabras de Alfonso Alonso.

En la intervención del líder del PP vasco resonó una denuncia, con una palabra clave, «equidistancia», utilizada previamente por el presidente en Vizcaya, Antón Damborenea, y Mari Mar Blanco, diputada electa y hermana de Miguel Ángel Blanco. Alonso, en concreto, lanzó «una apelación muy directa, profundamente crítica con la actuación a lo largo de estos años del Gobierno vasco y del PNV en la búsqueda de una equidistancia que justifique la propia existencia de ETA y de su actividad criminal». Una búsqueda que atribuyó a la intención de «blanquear» a Bildu, «a quienes quieren tener como socio preferente».

«Me duele que 19 años después, quienes me decían que [Miguel Ángel] era



Alfonso Alonso y Mari Mar Blanco, ayer, durante el acto en Ermua

un símbolo de libertad, que había conseguido comenzar el fin de ETA (...), muchos de ellos trabajan por esa equidistancia, por esa ambigüedad», censuró Mari Mar Blanco, a quien también le «dolió muchísimo» que el lendakari Iñigo Urkullu, la semana pasada, «primara los derechos de los presos frente a los derechos de las víctimas». Una vez más, apeló a la «unidad» para «conseguir la disolución incondicional de ETA» y que el «relato de la verdad, memoria, dignidad y justicia se

imponga a ese relato justificativo de conflictos, de bandos enfrentados».

Alonso recordó a Urkullu que «no se puede mantener una posición neutral» y afirmó que «el futuro de la convivencia en el País Vasco depende de cómo se refleje lo ocurrido, porque «no estamos recordando para escribir en el pasado, estamos recordando y construyendo memoria para garantizar nuestro futuro». «Vamos a mantener ese compromiso y vamos a defender a las víctimas», aseguró.

Un informe sobre «ejecuciones» en la dictadura por 40.000 euros

P. PAZOS ERMUA

El Gobierno vasco, que sí acude hoy a Ermua a un homenaje conjunto del Ayuntamiento a Miguel Ángel Blanco y otra víctima de ETA, Sotero Mazo, continúa embarcado en sus proyectos de reparación a víctimas de «vulneración de derechos fundamentales». El Consejo de Gobierno aprobó ayer la firma de un convenio entre la secretaria de paz y convivencia, el Instituto Gogora, la Universidad del País Vasco y la Sociedad Aranzadi para elaborar un informe sobre dichas vulneracio-

nes en el período comprendido entre 1936 y 1978. Es decir, durante la Guerra Civil y la dictadura.

El objetivo, según precisó el Gobierno vasco mediante una nota informativa, pues no hubo rueda de prensa tras el Consejo de Gobierno, es recopilar datos con los que redactar un informe que prestará «especial atención a ejecuciones, desapariciones forzadas, detención arbitraria, trabajos forzados y exilio».

«La clarificación del pasado es un requisito necesario para construir una

convivencia conciliada en el presente y el futuro», aseguró desde San Sebastián, donde inauguró un curso de la UPV, que retrasó precisamente la celebración del Consejo de Gobierno, el lendakari Iñigo Urkullu. «Diversas instituciones internacionales demandan la creación de mecanismos de clarificación de la verdad de lo ocurrido durante el franquismo. Este proyecto es una contribución a esa demanda», apuntó en su conferencia.

El presupuesto de la investigación, que debería prolongarse hasta el final de presente año, será de 40.000 euros, que aportarán, a partes iguales, la secretaria de paz y convivencia y el instituto Gogora. O lo que es lo mismo, el Gobierno vasco.

CANTABRIA

«Patrimonio es una iglesia o la fiesta del Orgullo Gay en Madrid»

ROCÍO F. ORTÍZ SANTANDER

El patrimonio se crea -incluso de la nada-, se destruye y se transforma de modo que puede considerarse como tal una iglesia o la Fiesta del Orgullo Gay. La apreciación es de director del Centro de Estudios del Románico de la Fundación Santa María La Real del Patrimonio Histórico, Juan Nuño, para quien lo importante es que «un lugar o una comunidad se sienta identificada con un icono determinado».

En este sentido, defiende que la fiesta del Orgullo Gay «es la identificación de una ciudad con la libertad y la tolerancia» y, además, mueve a más de un millón de personas. «¿Qué manifestación cultural mueve eso?», se preguntó ayer el también coordinador general de la Enciclopedia del Románico en la Península Ibérica, durante su intervención en el monográfico «Nuevos patrimonios. Representación virtual y ciudad».

Licenciado en Arqueología e Historia Medieval, Nuño evidenció que lo monumental se considera «patrimonio por excelencia», pero advirtió de que últimamente están surgiendo otras manifestaciones que también se pueden considerar «bien para el disfrute de los sentidos».

«El gasto sanitario aumentará el déficit», afirma el jefe del Valdecilla

R. F. O. SANTANDER

«Lo queramos o no», en los próximos años habrá un aumento del déficit público en España, derivado de su vez del incremento del gasto sanitario. El pronóstico, del director del Hospital cántabro de Valdecilla, se basa en que el coste actual del sistema equivale al 6-7% del PIB más de 60.000 millones de euros. «Las predicciones dicen que dentro de poco nos vamos a gastar más de la mitad del presupuesto en Sanidad», vaticinó ayer Julio Pascual.

En su participación en un encuentro interautonómico celebrado en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo sobre la protección jurídica del paciente como consumidor, el director de Valdecilla apuntó que uno de cada cinco españoles tiene más de 65 años y cuestan de media «entre cuatro y doce veces más» que un joven. Y el 80% de las personas mayores padecen además, alguna enfermedad crónica.

DEBA



Lourdes González posa ante algunas de sus obras. :: FOTOS SALEGI

Lourdes González presenta sus obras en el Palacio Aguirre

ANDER SALEGI

DEBA. Desde el inicio de la semana y hasta finales de esta, se encuentra disponible en la sala de exposiciones del Palacio Aguirre, una muestra de las obras realizadas por Lourdes González Martín. Son trabajos que la autora ha ido realizando desde sus inicios, en el cual se pueden ver alrededor de 25 cuadros y varias piezas de cerámica. El primero de los cuadros de la exposición, es con el que la autora debutó en el año 1994 en el que se puede apreciar un detalle de la playa de Deba.

Lourdes González Martín, nació en Eibar, pero pasó muchos años de su vida en Elgoibar, hasta que hace 27 años se afincó en la localidad debarra. De profesión, enfermera, pero según afirma ella «con inquietudes artísticas, a las cuales me dedico de forma aficionada».

En cuanto a su formación artística, comenzó un verano, realizando un curso de dibujo en la Asociación Artística de Gipuzkoa, en San Sebastián. Después en el municipio recibió clases de pintura por parte del artista local José Ignacio Treku, cuando las clases se impartían en el Kultur Elkartea, después más tarde, también recibió clases por parte de Hartz Haundi la asociación artística debarra.

Otros cursos que ha recibido durante su formación artística están, el curso de arte decorativo, impartido por Mari José Loiola en el Kultur Elkartea de Deba. Y el curso de litografía impartido por el profesor Iñaki Rifaterria, en el Arte Eskola de Deba. En cuanto a la cerámica, comenzó hace dos años a recibir clases en el Palacio Foronda de Zumaia, por parte del artista de esa localidad

Keixeta.

Entre las obras que expone la artista, en las paredes de la sala de exposiciones del Palacio Aguirre, se encuentran 16 oleos, cuatro acuarelas, tres litografías y dos cuadros de técnica mixta. En estos últimos las técnicas utilizadas son, estarcido, decoupage, craquelado, pan de plata, pintura al agua y estuco veneciano.

En las cerámicas, se pueden ver, platos, botijos etc. Para poder realizar estos objetos, la artista ha empleado diferentes técnicas, entre las cuales se puede nombrar raku, engobes y esmaltes de colores. Para poder realizar este tipo de alfarería el barro utilizado ha sido el blanco, negro y rojo. Los motivos principales de las cerámicas son los caballos. En los que se pueden ver representaciones de los caballos de las cuevas



Se puede visitar esta exposición hasta el próximo domingo.

de Ekain y caballos de Numancia (cerámica numantina). Otro de los objetos que destacan entre las cerámicas es un atrevimiento por parte de la artista, de un retrato de Tene Mujika, poeta debarra.

La exposición está abierta al público desde el lunes hasta este domingo. Toda persona interesada en acudir, podrá hacerlo dentro del siguiente horario, los días laborables de 18.00 a 20.00 horas, mientras que el sábado y domingo el horario se

ampliará, y lo hará abriendo de 12.00 a 14.00 horas y por la tarde, continuará con el mismo horario de entre semana, de 18.00 a 20.00 horas.

Bailables con la banda

El sábado por la noche, la banda de música de Deba ofrecerá un buen espectáculo y pondrá la música para que todos aquellos que se acerquen a la plaza de los Fueros puedan pasar un buen rato bailando. La actuación comenzará a las 23.00 horas.

ONDARROA

El Ayuntamiento organiza una recepción a la coral Gaudeamus de Gernika

A. E.

EIBAR. El Ayuntamiento de Ondarroa llevará a cabo una recepción hoy en la Cofradía Vieja a Gaudeamus Korala, de Gernika, grupo que ha obtenido la medalla de oro en las Olimpiadas de Coros del Mundo, que este año se han celebrado en la ciudad de Sochi (Rusia). La recepción tendrá lugar a las 18.30 horas.

Esta agrupación, integrada por cerca de 60 coralistas de Busturialdea y Lea Artibai, se colgó la medalla de oro a la mejor coral del mundo en el apartado de Polifonía, además de otro metal idéntico en la mo-

dalidad de folklore A Capella y la distinción de plata en la de folclore escénico.

La recepción que lleva a cabo el consistorio tiene su motivo en que Gaudeamus ha estado reforzado por 13 cantores del orfeón Unanue de Lea Artibai, que dirige Estibalitz Arribabalaga. La coral de la villa foral sumó en su «emotiva» actuación un total de 93,25 puntos, que le colocaron por delante de reconocidos conjuntos de gran nivel mundial como la china Wenzhou Female Choir (90 puntos) y la coreana Yu-seong-gu Chorus (83.1 puntos).

ERMUA

Concurso de selfies por los buenos tratos

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Un año más la Plataforma por los Buenos Tratos estará presente en las fiestas realizando una campaña de sensibilización a favor del buen trato y contra todo tipo de agresiones sexistas. La asociación ha organizado desde mañana a las 18.00 y hasta el día 18, a las 00.00, una nueva actividad reivindicativa a favor del respeto mutuo y la convivencia entre hombres y mujeres, también en el marco de las próximas fiestas de Santiago. Se trata de un concurso de selfies en el que podrán participar la juventud residente en Ermua de entre 14 y

20 años. No existe límite respecto al número de selfies por persona y solo se podrá concursar de manera individual.

La idea de estas fotos es la de subirlas a las redes sociales (Instagram, Facebook... etc.) con el hashtag #jaietantratuonak. Junto a la imagen, se deberá añadir un comentario que responda a la pregunta: ¿Qué son para ti los buenos tratos? y se deberá poder identificar a su autora o autor. La foto ganadora obtendrá como premio un vale por importe total de 60 euros para una comida o cena -para dos o más personas- en un establecimiento de Er-

ma, un diploma acreditativo del premio y un vale de 60 euros para adquirir material educativo y/o cultural. Y la segunda mejor foto, se llevará un vale por importe total de 60 euros para una comida o cena -para dos o más personas- y el diploma acreditativo.

El objeto del concurso es sensibilizar a la ciudadanía de Ermua en favor de los buenos tratos, en particular a la juventud de entre 14 y 20 años y de manera especial en los entornos festivos, para que las fiestas sean un espacio de participación y disfrute en libertad e igualdad, de respecto entre iguales y, sobre todo, libre de agresiones sexistas. Se pretende conseguir su implicación activa en favor de los buenos tratos en todos los ámbitos de la vida, de manera que muestren una actitud de 'tolerancia cero' hacia las agresiones.